
Niederschrift Nr. 29 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  

für Jugend, Sport und Soziales  
der Stadt Schwentinental am Montag, dem 25. Januar 2018, 

im Rathaus, Großer Bürgersaal 
 

 
Beginn: 19:00 Uhr        Ende: 21:00Uhr  
 
 
Herr Kirschstein eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Sozia-
les  und stellt fest, dass die Einladung vom 15.01.2018 form- und fristgerecht zuge-
gangen ist.  
 
 
Anwesend sind: 
 

1. Herr Kirschstein, Wilhelm ( Vorsitzender ) 
2. Herr Slomian, Gerhard 
3. Herr Müller, Andreas für Herr Mihlan, Dennis 
4. Herrn Thal, Axel  
5. Herr Yilmaz, Yavuz 
6. Herr Petersen, Bernd 
7. Frau Vogt, Monika 
8. Herr Köhler, Peter für Frau Lange-Hitzbleck, Angelika 
9. Frau Ehlert, Brigitte 

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt waren: 
 

1. Herr Bürgermeister Stremlau, Michael 
2. Herr Becker, Jens 
3. Herr Menz, Gerald 
4. Herr Stubbmann, Michael 
5. Frau Finkeldey, Petra  
6. Frau Ruppin, Finja (Protokollführerin) 
7. Herr Uhde, Klaus ( Protokollführer Ausschuss für Umwelt, Verkehr, öffentli-

che Sicherheit und Kleingärten )  
8. Herr Kemper, Dirk  
9. Herr Stenzel, Joachim 
10. Herr Dr. Markmann-Mulisch, Ulrich 
11. Herr Ache, Christoph 
12. Frau Weißhuhn, Britta 
13. Frau Malterer, Hannelore 
14. Herr Lies, Sebastian 
15. Herr Kapitzki, Sven 
16. Herr Wahl, Moritz ( Geschäftsführer St. Anna)  
17. Herr Neu, Mario (Architekt)  
18. Frau Lafrentz, Annedore ( Wasser- und Verkehrs-Kontor)  
19. 22 Zuhörer/in 
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Herr Kirschstein stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwe-
send sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
 
 
Herr Kirschstein leitet die gemeinsame Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Ver-

kehr, öffentliche Sicherheit und Kleingartenwesen und des Ausschuss für Jugend, 

Sport und Soziales zum TOP 1 Quartierszentrum St. Anna. 

Anschließend soll die anwesende Öffentlichkeit im Rahmen der Einwohnerfragestun-

de zu TOP 1 die Möglichkeit erhalten, Fragen zum Projekt  zu stellen. Im Anschluss 

setzt der Ausschuss für Umwelt, Verkehr, öffentliche Sicherheit und Kleingartenwe-

sen unter Vorsitz von  Herrn Stenzel seine Sitzung im kleinen Bürgersaal fort. 

 
Es werden keine weiteren Änderungen zur Tagesordnung aufgenommen, so dass 

sich  nachfolgende Tagesordnung ergibt: 

 
 
 

Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 
 
1. Quartierszentrum St. Anna; 

hier: Beurteilung der verkehrlichen Auswirkungen und Entscheidung über eine 

Beteiligung der Stadt an dem Projekt (BV 005/2018) 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 05.12.2017 

4. Mitteilungen und Anfragen 

5. Zuschüsse an Sportvereine 2017 (SM 011/2018) 

6. Aufstellung eines Containers auf dem Grundstück Aubrook 4 in 

 24222 Schwentinental (BV 012/2018) 

7. Besetzung des Amtes der/des Beauftragten für Menschen mit Behinderungen 

(BV 007/2018) 

 
Nichtöffentlicher Teil: 
 
8.  Mitteilungen und Anfragen  

 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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Zu Punkt 1.: Quartierszentrum St. Anna; 

hier: Beurteilung der verkehrlichen Auswirkungen und Entscheidung 

über eine Beteiligung der Stadt an dem Projekt (BV 005/2018) 

 

 

Herr Bürgermeister Stremlau führt in das Thema Quartierszentrum St. Anna ein. Herr 

Neu (Architekt) stellt anhand von Plänen die vier Bereiche des Quartierszentrum St. 

Anna vor. Frau Lafrentz erläutert im Zuge dessen das verkehrsplanerische Gutach-

ten. Aus verkehrsplanerischer Sicht bestehen keine Bedenken gegen die Planung. 

Im Anschluss der beiden Vorträge erläutert Frau Finkeldey grob die Grundzüge des 

Bauplanungsrechts in Bezug auf das Projekt.  

 

In der folgenden Einwohnerfragestunde werden seitens der anwesenden Einwohner 

diverse Fragen zum Quatierszentrum gestellt, welche von dem Architekten Herrn 

Neu und der Verkehrsplanerin Frau Lafrentz beantwortet werden.  

 

Wesentliche Aussagen sind:  

 

1. Die im Gebäude geplante KiTa wird ebenerdig mit Fensteröffnung geplant. Es fällt 

ausreichend Tageslicht herein.  

 

2. Der Wunsch nach einer Spiegelung der KiTa wurde vom Architektenbüro zeichne-

risch umgesetzt. Entsprechende Seitenansichten werden derzeit erstellt. Der Gebäu-

dekomplex  ist in Richtung Feuchtbiotop in südlicher Richtung verschoben worden. 

 

3. Die geplante KiTa hat bei einer 2-geschössigen Bauweise eine Endhöhe von 7m. 

 

4. Die Begrünung des Geländes erfolgt mit Hilfe eines Landschaftsarchitekten. Eine 

Aufschüttung des Geländes ist nicht vorgesehen, da diese zu kostenintensiv ist. 

 

5. Die Anwohner des Baugebietes haben u. U. die Möglichkeit Rechtsmittel als Betei-
ligte einzulegen. Dazu müssen Sie u. a. bei der unteren Bauaufsichtsbehörde des 
Kreises Plön Ihre Betroffenheit lt. Baurecht, kundtun. 

6. Die Umsetzung des Bauprojektes ist nur möglich, wenn eine Zuwegung über die 
August-Streufert-Straße eingerichtet wird.  

 
Weitere Fragen der Ausschussmitglieder werden durch Herrn Neu beantwortet.  

 

Herr Kirschstein schließt die Einwohnerfragestunde zum TOP 1 und lässt abstimmen. 
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Beschluss:  

Eine Beteiligung der Stadt an der Entwicklung der Senioreneinrichtung St. Anna zu 
einem Quartierszentrum durch Schaffung einer Kita und Mitfinanzierung eines Quar-
tierstreffs wird aus sozialfachlicher Sicht als empfehlenswerte und möglichst umzu-
setzende Weiterentwicklung der Struktur sozialer Angebote im Stadtgebiet beurteilt. 

Abstimmung: 7 dafür, 0 dagegen, 2 Enthaltungen 

 
Zu Punkt 2.: Einwohnerfragestunde 

 
Es liegen keine Anfragen vor.  
 
Zu Punkt 3.: Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 05.12.2017 

 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 05.12.2017  wird zur Kenntnis genommen. 
 
 

Zu Punkt 4.: Mitteilungen und Anfragen 
 

 Herr Bürgermeister Stremlau teilt mit, dass im Kindergartenjahr 2018/2019 vo-
raussichtlich alle Krippenkinder (U3) untergebracht werden können. Im Ele-
mentarbereich (Ü3) hingegen fehlen ca. 60 Plätze. Die Verwaltung ist diese 
Thematik bekannt und bemüht sich um eine schnellstmögliche Lösung. Sobald 
diese steht, werden die politischen Gremien informiert.  

 

 Herr Müller äußert dem Vorsitzenden sein Bedauern darüber, dass er in der 
Einwohnerfragestunde zu TOP 1 keine weiteren Fragen stellen durfte. 
 
 

Zu Punkt 5.:    Zuschüsse an Sportvereine 2017 (SM 011/2018) 
 
Die Sachstandsmitteilung wird zur Kenntnis genommen.  
 
 
Zu Punkt 6.: Aufstellung eines Containers auf dem Grundstück Aubrook 4 in 

   24222 Schwentinental (BV 012/2018) 

 

Herr Menz erläutert die Beschlussvorlage (BV 012/2018).  

 

Die Politik verweist bezüglich der optischen Darstellung auf die Verwaltung. Diese 

soll darauf achten, dass die Container den örtlichen Gegebenheiten optisch angegli-

chen werden. 

 

Beschluss: 

Dem Antrag für die Aufstellung eines Containers auf dem Grundstück Aubrook 4 in 

24222 Schwentinental wird zugestimmt.  

 
Abstimmung: 6 dafür, 0 dagegen, 3 Enthaltungen 
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Zu Punkt 7.: Besetzung des Amtes der/des Beauftragten für Menschen mit Behinde-

rungen (BV 007/2018) 

 
Herr Stremlau erläutert die (BV 007/2018).   
 
Beschluss:  
Die Stadtvertretung schlägt Frau Suchomski für eine weitere Amtszeit als Beauftragte 
für Menschen mit Behinderungen vor.  
Der Bürgermeister wird gebeten, Frau Suchomski für die Dauer einer weiteren Wahl-
zeit der Stadtvertretung zur Beauftragten für Menschen mit Behinderung zu bestel-
len.  
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen.  
 
 
      v.g.u.:    
      gez. Kirschstein 
                          (Vorsitzender)             
                                     geschlossen:          gez. Ruppin 
                                                                                            (Protokollführer) 


